
Protokoll JHV 2022 am 3. Juni 2022 im BSBZ Hohenems 

Beginn 20.15 Uhr 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Grußworte 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten JHV 

4. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder 

5. Bericht des Obmannes und des Ausbildungsleiters zu den Jahren 2021/22 

6. Bericht des Kassiers 

7. Bericht der Kassarevisoren und Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

8. Änderung der Statuten 

9. Ehrungen 

10. Neuwahlen 

11. Vorschau auf 2022 

12. Lehrfahrt 2022 

13. Allfälliges 

 

Zu 1 

Obmann Armin Rauch begrüßt die rund 40 anwesenden Personen, besonders Landtagsabgeordnete 

und Kammerfunktionärin Andrea Schwarzmann, Ulrich Höfert von der Landwirtschaftskammer, 

Ehrenobmann Berno Häfele sowie Ehrenmitglied Walter Griß und stellt gleich zu Beginn die Frage: 

wird es Obst geben? 

 

Zu 2 

Frau Schwarzmann überbringt die Grüße von LR Gantner. Sie betont die Wichtigkeit der 

Eigenversorgung, sieht aber auch dass die Arbeit mit der Natur wetterabhängig und nicht immer 

kalkulierbar ist. Regionalität und Biodiversität sind Beiträge zum Schutz von Umwelt und Klima. 

Weiters dankt sie den Baumwärtern für ihre Arbeit und das Weitergeben von Wissen und wünscht 

weiterhin viel Freude an der Arbeit mit der Natur. 

 

Zu 3 

Das Protokoll der letzten JHV wird einstimmig genehmigt. 

 

Zu 4 

Zum Gedenken an die Verstorbenen erhebt sich die Versammlung zu einer Gedenkminute 

 

Zu 5 

Zur Feier des 40. Obstbautages gab es eine besondere Einlage mit Erinnerungen von Edi Lex und 

Berno Häfele sowie eine Weinverkostung mit Vorarlberger Weinen und Schrammelmusik 

Am 15. Februar war der Winterschnitt an Trauben in Göfis  



Am 27. Juni Laubarbeiten an Reben in Röns und Düns mit anschließendem Baumwärerhock 

Am 28. August gab es einen Mostkurs bei Andreas Krammel in Lustenau 

JHV und Obstbautag 2021 mussten wegen Corona abgesagt werden 

Im August konnte der Sommerschnittkurs mit anschließendem BW-Hock in Schwarzach beim 

Subirerhof abgehalten werden. 

Einige Baumwärter waren bei der Obstbaumaktion in Hohenems, organisiert von Klien Hermann, 

dabei. Nach einer vorangehenden Fruchtverkostung wurden 240 Bäume bestellt. Es konnten 190 

Bäume ausgeliefert werden, davon 50 Hochstämme. Die Aktion wurde von der Stadt mit 30-40% 

gefördert – eine Wiederholung ist gewünscht, denn jeder gepflanzte Baum ist wertvoll für das Klima 

und die Insekten. 

Es gab vier Vorstandssitzungen und zwei Sitzungen für die Baumwärterzeitung in Tirol 

Baumwärterausbildung: im Jahre 2019 haben 38 Personen die Ausbildung begonnen und 32 die 

Prüfung abgeschlossen. Besonders das zweite Jahr war wegen Corona besonders schwierig. Da es 

zu wenig Möglichkeiten für Praxiskurse gab, wurden die angebotenen Wiederholungskurse sehr gut 

angenommen. Die Abschlussprüfung fand wieder im Kloster Gwiggen statt. 90 % haben bei der 

Schnittprüfung sehr gut abgeschlossen. 

Das LFI hat eine Anfrage zu einem 3–4-tägigen BW-Kurs gemacht 

Der Obmann Armin Rauch dankt dem Ausbildungsleiter der BW-Schulung für seine Arbeit 

Bericht Ulrich Höfert: 

Überbringt die Grüße von LK Präsidenten Josef Moosbrugger, der sich für die Veranstaltung 

entschuldigt aber die weitere Unterstützung zusagt und für die geleistete Arbeit seinen Dank 

ausspricht. 

Obstjahr: Es gab eine gute Blüte mit wenig Frostschäden, auch der Feuerbrand hatte keine optimalen 

Bedingungen – somit wenig Neubefall. Es gab einen guten Fruchtansatz und guten Fruchtbehang 

Bei den Kirschen war die Kirschessigfliege aktiv 

Am 10. Juni war der Abschluss für die Prämierung 

Mit dem Baumwärterzertifikat kann ein Teilgewerbe für den Obstbaumschnitt angemeldet werden 

Weiters regt er an, Vereine mit Interesse am Streuobst zu vernetzen.  

Die LK hilft bei Obstbaum- und Nachpflanzaktionen 

Es gibt eine Ausschreibung zum Facharbeiterlehrgang Obstbau und Feldgemüse 

Hinweis auf die Fachzeitschrift „Besseres Obst“ 

 

Zu 6 

1) Mitgliederbewegungen: 

Mit Beginn des Vereinsjahres 2020 waren beim Fachverband insgesamt 370 Mitglieder  

Es waren folgende Veränderungen: 

Eintritte: 

In den beiden Kalenderjahren sind gesamt 5 Personen beigetreten – ein herzliches Willkommen beim 

Fachverband 



Austritte: gesamt 27 Mitglieder  

6 Mitglieder sind verstorben und weitere 

 

21 Mitglieder sind aus dem Fachverband ausgetreten od. haben den Mitgliedsbeitrag über 3 Jahre 

nicht mehr bezahlt 

Somit ergibt sich per 31.12.2021 ein Stand von 348 Mitgliedern, das sind gesamt 22 Mitglieder 

weniger gegenüber 2019. 

2) Kassabericht: 

Der Anfangsstand per 1.1.2020 betrug     8.018,32 € 

 Einnahmen in Höhe von 25.703,69 € 

      

 Ausgaben in Höhe von 22.591,08 € 

Der Saldo per 31.12.2021 beträgt somit     11.130,93 € 

In diesem Saldo ist jeweils auf der Einnahmen- und Ausgaben-Seite der Betrag von 2.700,00 für die 

Zeitschrift „Besseres Obst“ enthalten. 

Im Detail die  

Einnahmen: Mitgliedsbeiträge gesamt  14.150,00   

 Herzlichen Dank an alle Mitglieder, die den Mitgliedsbeitrag verlässlich einbezahlt 

haben und dadurch die umfangreichen Tätigkeiten des Fachverbandes unterstützen.

                                      

 Lreg. – Restzahlung für die Obstbaumaktion 2018   4.000,00 

 Vielen Dank für die großartige Unterstützung, die wir an unsere Mitglieder für die 

fachkundige Begleitung vor Ort, weitergegeben haben. 

Förderbeiträge der LK insgesamt  2.575,00  

 für die Abhaltung der Verbandsschnittkurse, des Obstbautages und die Umstellung  

 der Baumwärter-Zeitschrift 

Ein recht herzlicher Dank an DI Ulrich Höfert für deinen Einsatz für den Fachverband und der 

Landwirtschaftskammer für die großzügigen Unterstützungen.  

Ausgaben:  

- Baumwärter – Zeitung 3.680,00   

- JHV 2020     880,00 

- Obstbaumaktion 2018 – Entschädigung an Mitglieder 3.500,00 

- Obstbautag 2020 inkl. Gläser 3.600,00 

- Vereinsverwaltung und Kurse 4.400,00 

- Beachflag, Roll-Up und Entwurf neues Logo     1.000,00 

 

Zu 7 

Die Kassarevisoren Sonja Patschg und Josef Beiser loben die vorbildliche Arbeit des Kassiers und 

stellen den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Dieser wird einstimmig angenommen. 



 

Zu 8 

Der Antrag auf Statutenänderung wird einstimmig angenommen 

 

Zu 9 

Für die 25-jährige Mitgliedschaft wurden Gabriel Armin, Riemann Rudolf, Amann Johann, Amann 

Hermann, Böhler Franz Josef, Tomasini Andreas, Vonbül Herbert und Wolf Gustl geehrt, sowie Sigrid 

Schertler für die 10-jährige Tätigkeit als Schriftführerin 

 

Zu 10 

Nach den Neuwahlen stellt sich der Vorstand wie folgt zusammen: 

Obann: Armin Rauch 

Stellvertreter: Lothar Lins 

Kassier: Treichl Armin 

Schriftführerin: Schertler Sigrid 

Beiräte: Michael Gunz, Martin Kräutler, Marianne Scheidbach, Gilbert Hammerer, Elmar Speckle, 

Claudia Tiefenthaler, Andrea Pluschnig 

Neue Kassarevisoren: Sonja Patschg und Franz Dobler 

 

Zu 11 

Baumwärterhock 

Ein 2-3-tägiger Einsteigerkurs ist angedacht 

 

Zu 12 

Am 27.-28. August gibt es eine Lehrfahrt ins Bühlertal im Schwarzwald 

 

Zu 13 

Mailadressen überprüfen und Homepage aktualisieren 

 

Der Obmann dankt allen fürs Kommen und ein gutes Obstjahr 

Ende 21.56 Uhr 

 


